
合肥市蜀山区南岗镇最近正在建

一个!苗木精品园"#从越南的原始森

林引进了大量的紫薇树$ 这些紫薇树

的平均树龄为一百岁左右# 引进每棵

树的花费达到
!"

万元$ 目前这些!天

价"古树濒临死亡$ 据精品园的园丁描

述# 很多古树在运来的时候几乎都没

有树根$ 由于很多古树的树皮都已脱

落#枯死的树木成了废材#被附近的村

民捡回家#当做烧饭的柴火$ 高价古树

为何枯死%目前还有多少存活%如何进

行保护% 这些问题#负责的园林公司目

前还没能给出答案$

估计不少人看了这条新闻# 感觉

上便已经隐约知道了高价古树们命运

之谜的谜底$ 若真如园丁所说#很多古

树在运来的时候几乎都没有树根 #那

么完全可以说明#这些!苗木精品"#购

买前没有经过认真的审验#购买后&种

植前也再没有说话管用的人为此多作

质疑$ 事已至此# 越南卖方也许有责

任# 但收货验货的相关机构和相关人

士#责任是不是应该被追究一下呢% 在

责任方完全失语的状态下# 辛苦一下

纪检如何%

首先#经过纪检方面的核查#这批

精品高价树成交时的准确数目和存活

下来的比例$

!"

万元人民币一棵的古

树#花巨资购买了来#怎么说也应该算

是国有资产了$ 这一批国有资产有多

少变成了附近村民家里烧饭的柴火 %

有多少还烂在地里% 有多少还侥幸存

活着% 这个纳税人当然有权利知道#非

常想烦请当地纪检单位帮上这个忙$

另外# 纪检单位若真以人民利益

为重#不放过任何违纪贪腐的疑点#大

可以出国公干一趟# 请越南卖树方提

供这笔交易的账目# 与合肥市蜀山区

南岗镇该笔交易的账目进行比对 #最

好能进一步搞清交易过程中双方讨价

还价的所有环节$ 有没有人在买卖过

程中鱼目混珠&以次充好% 有没有人通

过交易贪污国帑% 任何买卖都有规则#

买家卖家谁也别想浑水摸鱼$ 咱们合

肥市蜀山区南岗镇的相关负责人 #在

公众疑心的情况下还保持缄默# 不知

是想替卖家扛雷呢# 还是自己心里就

发虚%

高价古树为何枯死% 如何进行保

护% 这些问题其实所有人早就心中有

数#只是公众心中的!数"#和某些相关

责任人心里的!数"之间#差额不小$ 天

价古树的死因# 恐怕就是在这不小的

差额上吧$
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据 '法制日报( 报道#

$&#$

年
!

月# 一些哈尔滨市民乘坐春秋航空

公司飞机时出现长达
(

个多小时延

误#航空公司为此给予每人
$&&

元补

偿$ 但部分获赔乘客此后被春秋航

空列入 !黑名单 "#无法购买春秋航

空的机票$

报道中的几位乘客当初在遭遇

延误后采取了一些维权行为# 也许

确实给航空公司带去了一些 !不

便"#但自始至终还是在较为理性地

维权#并没有做出任何过激的&触犯

法律的行为# 竟被航空公司列入不

予提供服务的!黑名单"$ 这种做法

并非个案# 不少航空公司都曾建立

过 !黑名单 "#用以约束和限制他们

眼中的!问题旅客"$ 但是#此种!惯

例"符合现行法律规定吗%

有观点认为# 我国法院系统已

经通过判决确认了!黑名单"的合法

性# 理由是在
$&##

年北京市法院审

理的 !全国首例航空黑名单案")原

告范某多次向厦航和他人讲恐吓 &

威胁言语#表现出过激言行$ 厦航出

于安全考虑# 对范某乘坐厦航航班

采取了取消订票&订座等限制措施$

范某将厦航诉至法院# 北京市朝阳

法院一审及二中院二审均判决范某

败诉$ 然而#法院支持的是航空公司

对于!危险分子"曾经的一次或几次

拒载行为# 并不是支持了此后终生

拒载的!黑名单"$ 这从范某停止过

激行为后# 厦航不再拒绝其登机也

能看出$

事实上 #我国 '航空法 (及相关

法律并未赋予航空公司设立 !黑名

单" 拒载旅客的权力$ 相反#'合同

法( 第
$('

条规定)!从事公共运输

的承运人不得拒绝旅客& 托运人通

常&合理的运输要求$ "航空公司作

为服务普通旅客的运输企业# 属于

公共运输承运人# 自然不能拒绝乘

客合理的运输要求$ 对于乘客罢乘&

闹事&索赔的行为#航空公司完全可

以寻求法律救济# 动辄将乘客列入

!黑名单 "进行终生拒载 #是不符合

现行法律的$

面对屡屡出现的旅客暴力维权

事件#不少民航人士呼吁#国内航空

公司应联合建立 !黑名单 "#以约束

旅客的违法行为$ 笔者认为#即使将

来真的要建立民航 !黑名单 "#也应

该对谁有权作出&黑名单的范围&列

入黑名单的程序& 列入黑名单的法

律后果作出正确的界定$

比如 #把民航 !黑名单 "的设立

列入政府行为# 需经安全与司法部

门核准认定# 并设立专门的审监和

申诉机构# 不能由航空公司单方面

作出$ !黑名单"的范围应当严格限

制在 !对航空器存在潜在威胁的

人"# 而不能航空公司看谁不顺眼#

就!黑"了谁$

其实#即使乘客可能有!潜在威

胁"#也未必要用!黑名单"拒载的方

式$ 这在国外有类似做法#比如欧美

等国# 航空公司对存在高风险的人

不是绝对拒载# 而是在上飞机前对

其进行更为严格的安检$ 我们也许

能进行效仿# 如此既保障了航空安

全#也尊重了乘客乘坐飞机的权利$
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重庆渝北区最近新修了一个

公园$上周#有市民在游园时#竟然

发现了令人吃惊的现象#有几棵早

就枯死了的树木#居然!长"出了嫩

绿的树枝#市民走近一看才发现其

中的奥秘#原来是有人在树干上打

了孔之后#插上去的枝丫$

为了烘托气氛#竟然!打扮"

了枯树#让死树!装活"#真是太有

才了$ 然而# 如此手法却并不陌

生$有人为荒山涂绿#呈现出一片

生机勃勃的景象*有人筑起!遮丑

墙"#遮住了贫穷和脏乱差$ 据报

道# 福建省福鼎市部分地区违规

占用农民土地办工厂# 为应付上

级检查在地上插无根树# 检查过

后将树拔掉$既然有!无根树"#自

然有死树!装活"$

幸亏这只是一次!预检"#并非

是真正的检查# 据了解#!今后正式

验收时#都是一棵一棵地验#施工方

根本造不了假# 如果发现有枯死的

树木#验收通不过$ "是的#验收一棵

一棵地验#还会有死树!装活"%正因

为!无根检查"太多了#才有下面弄

虚作假$ 从这个意义上说#死树!装

活" 根本不可怕# 可怕的是检查方

式#如果老是事先打招呼#老是将听

汇报当做检查# 老是将检查的重点

放在吃喝玩乐上# 自然下面要弄虚

作假了$

死树!装活"#看似很可笑#然

而却不难理解#因为这是糊涂的检

查方式纵容出来的#上梁不正下梁

歪$或许正是因为想要吃人家的喝

人家的# 才有走过场式的检查#才

会有死树!装活"的搞笑剧$

死树!装活"最怕!有根检查"#

正因为检查有!根"了#公园才有真

正的!活树"$

死树"装活#
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在市场经济环境中#每当出现

一种新的传播方式#广告就会如影

随形#将其向商业化推进$ 微博#也

不例外$在中国#微博用户已超过
*

亿# 这样一个庞大而诱人的市场#

谁会舍得放弃
3

微博降低了信息发布的门槛#

这也意味着#包括虚假广告在内的

不实信息更容易得到传播$ 据人民

日报报道#一些不法商家通过在微

博上发布虚假广告获取暴利#在个

别案例中 #这个 !暴利 "的具体数

额#甚至能达到
*

天赚
%&

万元$ 和

微博推广可能低廉到几百元的成

本相比#如此高的利润#足以让不

法商家!放手一搏"$

作为一名微博使用者#笔者经

常遭遇广告$ 常见的两种方式#一

种是关注的微博!大号"转发广告#

一种是被完全不认识的人在转发

广告时莫名其妙地!

+

"$ 很多!大

号"# 以具有鲜明特色的内容吸引

了众多粉丝#但它们有偿转发的广

告#却让人有种在享受美味时突然

吃到一嘴异物的不适感*因不愿忍

受广告而取消关注的粉丝#不在少

数$ 如果有些!大号"转发的是虚假

广告&假货链接#自然更让人难以

接受$ 不法商家通过一些!大号"使

假货的信息接触到潜在消费者#甚

至可能因为粉丝对!大号"的好感

和信任#令商品形象得到美化$ 因

此#消费者遭遇经济损失的法律责

任#商品销售者&原始微博的制造

者#以及有偿转发的微博!大号 "#

无疑都应该承担$

微博推广# 已形成盈利模式$

一些微博!大号"在前期积累人气#

甚至就是为了给后期的营销扩大

受众面# 那些吸引人的段子或图

片#都是为一条条看似格格不入的

广告服务的$ 当然#多样化的营销

手段# 也是活跃市场的重要因素$

但是#在任何媒介平台上#虚假广

告都是违反法律 & 不能让人容忍

的$

虚假广告令人厌恶# 却仍在微

博上大行其道#在一定程度上#体现

了相关法规的缺位$ 对于包括微博

在内的网络广告# 目前依然缺乏全

国性法规的规范#因此#一些概念还

是显得模糊不清$ 比如# 如何界定

!网络广告"* 如何看待个人的广告

发布资格* 如何明确微博广告发布

者和转发者的法律责任++现在#

对于发布虚假广告的微博# 微博平

台管理者往往予以销号处理# 除此

之外# 显然应由执法部门进一步追

究其责任$ 若只是消除了一个转发

者#而不从源头上打击#虚假广告还

可能通过其他转发者的鼠标轻轻一

点#继续扩散$

维护公共秩序#需要自律和他

律的结合$ 微博!大号"们要爱惜来

之不易的人气#消费者要擦亮自己

的眼睛#维护自己的权利$ 一些微

博平台管理者推出社区公约#鼓励

举报#也是一个办法$ 在微博这个

新兴平台上#目前迫切需要的是#制

定规则#以及遵守规则$

谁为微博虚假广告负责!

!
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岁高龄的靳淑云#每天早上

都会从自己所居住的张家村走到小

南门外的环城公园# 一路边走边捡

街边的垃圾#已坚持了两年$ !不是

为了捡垃圾卖钱# 而是尽自己的力

量#让街道变得干净整洁$"老人说$

老人已是耄耋之年# 本应安享

晚年#可老人却闲不住#在街头义务

捡垃圾# 为美化城市环境贡献自己

的一份力量#让人很感动$可有多少

感动就有多少羞愧# 老人清理出来

的这些垃圾肯定不是!纯天然"的#

而是!人造"的#老人清理的垃圾越

多#就越说明有些人欠缺文明意识$

!城市是我家#美丽靠大家"这

句话可谓家喻户晓# 可有些人却是

!言行不一"# 把自个家里收拾得干

干净净# 可对于城市公共环境就没

那么爱惜了#甚至会做出破坏之举$

可若是大家都这么做# 城市公共环

境会大受影响$ 即便自个家里小环

境再好#但公共大环境不咋样#恐怕

这日子还是会过得别扭# 毕竟人们

不会整天呆在家里# 要是处处脏兮

兮&乱糟糟的#这心情又能好吗% 因

此# 破坏公共环境损害的实际上是

自身利益$

对此# 职能部门和相关单位要

加大清扫力度$ 更为重要的是人们

要把公共环境当自家一样爱护#如

外出时把垃圾扔进垃圾桶里# 不过

是举手之劳# 却能为城市形象增光

添彩#自个也能成为文明市民#何乐

而不为呢%

有多少感动就有多少羞愧
!

朱慧松


